
 

 

 

 
 

Niederschrift über die öffentliche  

Sitzung des Personalausschusses 

am Dienstag, den 27.11.2018 

im Kaspar-Hauser-Saal, Tagungszentrum Onoldia 

 

 
Beginn: 15:30 Uhr 
Ende 16:15 Uhr 

 

 

Anwesenheitsliste 

Oberbürgermeisterin 

Seidel, Carda    

Ausschussmitglieder 

Bock, Dieter    
Bucka, Markus, Dr.    
Hayduk, Ingo    
Hillermeier, Joseph    
Illig, Richard    
Kupser, Paul, Dr.    
Link, Gert    
Lintermann, Jochen   Vertretung für Frau Elke Beyer-Nießlein 
Meyer, Boris-Andrè   Vertretung für Herrn Uwe Schildbach 
Reisner, Frank    
Sauerhöfer, Jochen    
Schober, Manfred    

Schriftführerin 

Billenstein, Monika    

Verwaltung 

Schehl, Walter    
Steinhäuser, Stefan    

Referenten 

Jakobs, Christian    
Schwarzbeck, Hans    
 
Weitere Anwesende 
 
Herr Vennemann (FLZ) 
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Abwesende und entschuldigte Personen: 

Ausschussmitglieder 

Beyer-Nießlein, Elke   entschuldigt 
Schildbach, Uwe   entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP  1   Durchführung eines praxisvertieften Studiums "Bauingenieurwesen" im Bereich 

des Baureferates 
  
TOP  2   Qualifizierung von Beschäftigten des Betriebsamtes für Technikeraufgaben im 

Bereich des Baureferates 
  
TOP  3   Anfragen/Bekanntgaben 
  
TOP  4   Bekanntgabe des Wegfalls der Geheimhaltung der in der nichtöffentlichen Sit-

zung gefassten Beschlüsse (§ 37 GeschOStR) 
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Oberbürgermeisterin Carda Seidel eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass ordnungs-
gemäß und termingerecht zur Sitzung des Personalausschusses geladen wurde und 
die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 

TOP  1 
Durchführung eines praxisvertieften Studiums "Bauingenieurwesen" 
im Bereich des Baureferates 

 
Herr Steinhäuser nimmt Bezug auf die ausführliche Sitzungsvorlage und teilt mit, dass 
der finanzielle Aufwand für die gesamte Maßnahme bei 25.000,00 € liegt.  
 
Herr StR Hayduk äußert Bedenken bei Nichtbestehen der Prüfung und bittet hier um 
einen Lösungsvorschlag. 
 
Herr Steinhäuser gibt bekannt, dass in solchen Fällen wie bei den Nachwuchskräften 
verfahren wird.  
 
Herr StR Hillermeier bittet darum, den Interessierten die Möglichkeit anzubieten, durch 
ein weiteres Jahr die Qualifizierung zur Zulassung der 3. QE zu erlangen.  
 
 
Beschluss: 
 
Mit Beginn des Wintersemesters 2019/20 wird im Bereich des Baureferats ein Platz für 
die Durchführung eines praxisvertieften Studiums „Bauingenieurwesen“ angeboten. Die 
Stadt Ansbach gewährt dem/der ausgewählten Bewerber/in für die Dauer des Studiums 
eine Unterhaltsbeihilfe in Höhe von 500,00€ monatlich (brutto) sowie die Übernahme 
der anfallenden Studiengebühren. Weiterhin stellt die Stadt Ansbach während der be-
trieblichen Praxisphasen einen entsprechenden Praktikumsplatz sowie eine qualifizierte 
Praxisanleitung zur Verfügung. Nach erfolgreicher Beendigung des Studiums bietet die 
Stadt Ansbach eine mindestens dreijährige Anschlussbeschäftigung zu den geltenden 
tariflichen Bedingungen an. Sollte diese seitens des/der Studierenden nicht angetreten 
oder vor Ablauf von drei Jahren beendet werden, hat diese/r die gewährte Unterhalts-
beihilfe und die Studiengebühren ganz oder anteilig zu erstatten. 
 
 
 
Einstimmig beschlossen. 
 
 

TOP  2 
Qualifizierung von Beschäftigten des Betriebsamtes für Technikerauf-
gaben im Bereich des Baureferates 

 
Herr Steinhäuser nimmt Bezug auf die Sitzungsvorlage und führt aus, dass die Prakti-
kumszeiträume sehr positiv verlaufen sind und pro Mitarbeiter ein Kostenaufwand von 
40.000,00 bis 45.000,00 € zu veranschlagen sind. Vorgesehen ist, die Maßnahmen ab 
2019 zeitversetzt den Mitarbeitern anzubieten.  
 
Herr StR Link erkundigt sich nach der stattgefundenen Personalauswahl. 
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Herr Steinhäuser erklärt, dass hier im Betriebsamt eine entsprechende Ausschreibung 
stattgefunden habe und das Potenzial durch entsprechende Leistungsbewertungen und 
bereits absolvierte Praktikas eingeschätzt werden kann.  
 
Herr StR Sauerhöfer bittet um eine Regelung bei Nichtbestehen der Prüfung.  
 
Herr Steinhäuser gibt bekannt, dass in solchen Fällen eine dienstliche Verwendung im 
Baureferat erfolgen kann.  
 
 
Dient zur Kenntnis. 
 
 

TOP  3 Anfragen/Bekanntgaben 

 
Es liegen keine Anfragen / Bekanntgaben vor.  
 
 
 
 
 

TOP  4 
Bekanntgabe des Wegfalls der Geheimhaltung der in der nichtöffentli-
chen Sitzung gefassten Beschlüsse (§ 37 GeschOStR) 

 
Die Geheimhaltung bleibt bestehen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Carda Seidel    Monika Billenstein 
Oberbürgermeisterin    Schriftführer/in 
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